

Distinctio ratiouis non est vera distinctio

Para habérselas con metafísico tan complejo como el Sr. Salmerón, será necesario invocar las categorías de Aristoteles, y hablar del locus del Congreso, del situs de los escaños rojos, del modus de su verbosidad campanuda, del habitus de su vieja irritabilidad.

Para demostrarle, no ad absurdum, como suele demostrar el, más si para argumentarle ad hominem, como el eterno y perdurablemente suele argumentar, será preciso echar mano del ser ontológico, como Gobierno, y del ser biológico, como ministro de la Corona. Y, últimamente, para diferenciar la causa y el efecto, la substancia y el accidente, la materia y la forma, es de todo punto imprescindible reparar cualquier Krause de baratillo.

No está metafísico el Sr. Salmerón, como Babeica, por no comer, ni al modo del fraile de Tiroso, por comer demasiado.

In medio est virtus... y la metafísica del jefe republicano en nada se relaciona con los manjares.

A mayores empresas es la amada y a más nobles objetos se encamina.

La metafísica del Sr. Salmerón busca, como la palanca de Arquimedes, un punto de apoyo para remover cielo y tierra. Y ese punto de apoyo está en mezclar, puerilmente, lo personal con lo parlamentario, el calor de las frases improvisadas con el sereno juicio reflexivo.

Da por bueno la metafísica salmeroniana todo medio encaminado a destruir "el régimen vigente." Y con una estupenda lógica da por malísimo todo medio que tienda a afirmarlo. El Sr. Salmerón—que a veces sale de sus tiendas metafísicas para hacer correrías por el campo de la excitación al motín—afirma que hasta la violencia es legítima, si la violencia derriba el régimen. Y el propio Sr. Salmerón—que siempre, desde el campo de la excitación al motín, corre a reglarse en sus metafísicas tiendas—asegura que la violencia es criminal, si la violencia afirma el régimen imperante. ¿Dónde estáis, manes de Gorgias y Protágoras?

En el terreno parlamentario, el señor Salmerón despliega su manto filosófico, mostrando el zarcido de la frase callejera, pregonera airadamente que el Gobierno resucita procedimientos odiosos, abominables e indignos.

El Gobierno, por boca de su jefe, devuelve la frase entera, impecable, caliente aún, al señor Salmerón. Pero ahí que el señor Salmerón, krausista, se acoge al *distinctio* escolástico. Y él, que al lanzar la frase a otro,

no hizo distinciones, cuando otro se lo devuelve, los hace, y los mantiene, y se irrita.

El Gobierno es una entidad—añade metafísicamente el señor Salmerón.

Pero el Gobierno—le replican también en metafísico—como tal entidad está encarnado en ocho ministros. Acusar al Gobierno de tal cosa es acusar a los ministros de ella. Lo parlamentario y lo personal—el ser ontológico y el ser biológico, si así lo prefiere el Sr. Salmerón—forman aquí una persona. Y ahí está Boecio, con sus *supuestos* y sus *individuos*, negando al ampuloso krausista ese artificioso *distinctio*.

El Sr. Salmerón acusó al Gobierno de resucitar procedimientos odiosos, abominables e indignos. Lo acusó parlamentariamente, el Gobierno le devolvió la acusación, aunque por estar formado el Gobierno de ocho personas y el Sr. Salmerón de una, lo que fue para el Gobierno parlamentario, resultase personal para el diputado metafísico.

Lo parlamentario—y seguimos hablando en metafísico, como D. Hermógenes en griego, para mayor claridad—lo parlamentario es *accidente* en el Gobierno y *substancia* en el señor Salmerón.

Y ya sabe el jefe republicano que el accidente es un modo de la substancia, como la substancia es una contingencia del ser, y que lo parlamentario debe ser lo correcto y que lo personal debe ser lo sincero y lo honrado.

Carta de Madrid

CRONICA SEMANAL

La actualidad política de la pasada semana, ha sido la elección de concejales en esta Corte, donde reñados los republicanos, han sido elegidos conservadores, fusionistas, un canalejista, un romerista y un socialista, el Dr. Fischer. La votación de todos ellos ha sido muy nutrida lo cual prueba, que sin necesidad de amañes, el pueblo vota por la legalidad constituida, digan lo que quieran cuatro revolucionarios de pega, que atruena el espacio con frases de relumbrón para engañar a la masa indocta, que arrastrada por ellos, quema, saquea y escarnea los lugares más sagrados.

El resultado general de las elecciones en toda España, es el siguiente según los datos suministrados en el Ministerio de la Gobernación.

Monárquicos, 3.552; Republicanos, 739; Socialistas, 48; Carlistas, 71; Regionalistas, 22; Integristas, 7.

Además han salido por Valencia, dos amigos del Sr. Soriano, a quienes no sé que color político aplicar.

Los republicanos siguen su campaña obstruccionista en el Congreso. De continuar así, se llegará a la sesión permanente.

El Sr. Maura interviendrá probablemente, en el debate que piensa edita-

blar el Sr. Noval sobre política general. Según palabras del Sr. Maura, se limitará a defender su gestión, mientras fué ministro, antes de la pasada crisis, y a prestar su apoyo al Sr. Villaverde.

El movimiento teatral durante la pasada semana, es de excepcional importancia.

Se ha estrenado en la Comedia una obra titulada "El Secreto de Polichinela" del francés, que fue oída sin grandes entusiasmos a pesar de lo maravillosamente que la interpretaron todos los artistas y en especial Rosario Pino, que ha vuelto de América hecha una Eleonora Duse.

En el teatro de la Princesa y al estreno de la obra de Alfredo Capus "La Castellana" arreglada al español por el redactor-corresponsal en París de la *Correspondencia de España* don Ricardo Blasco, acudió numeroso y selecto público, que admiró con fruición las innumerables bellezas de la citada producción. Hay obra para rato. María Tabau, la gran actriz de siempre. Amato muy bien en el tercer acto, los demás... buenos gracias.

Pero el clou de los estrenos ha sido el de "La Camarona" en el Teatro moderno, donde actúa como ya saben ustedes la compañía Prado-Chicote. Esta zarzuelita a que me refiero es original (?) de los Sres. Perilla y Palacios la letra, y la música de don Jerónimo Giménez. Es imposible afobar a la genial Loreto, no hay adjetivos encomiásticos que puedan encajar en la crítica de su labor. No digo en calificarla de la mejor actriz cómica desde la Pepita Hija a los días que corren. En fin hay que verla para convencerse de que en ella existe el verdadero arte.

Chicote tan malo como siempre, es decir más malo todavía. El resto a la altura de Chicote, únicamente Soter estuvo afortunado.

Más me oompaña de esta obra en la presente carpeta, pero lo dejo para la semana próxima en que explicaré el juicio que he formado del libro y de la partitura.

Jalisco. 9 Noviembre 1903.

Resultado de las Elecciones

En Belalcázar

Por el primer distrito han triunfado don Valentín Sánchez Aparicio, independiente y don Juan Manuel Medina Suarez, romerista.

Por el segundo distrito, el ilustrado abogado, correligionario nuestro, don Angel Delgado y Delgado, y don Pedro Antonio Pineda López, independiente.

Por el tercer distrito don Francisco Caballero Berjano, romerista; don Bernabé Delgado García, conservador; don Manuel Armata Marillo, independiente, y don Francisco García Palomo, también independiente.

En Cabra

Distrito 1.º Elige tres concejales.—Don José Murillo, Palmeque, maurista, 482 votos.—don José Chacón Alvarez, maurista, 482.—don Antonio Viñas Hierro, republicano, 424.—don Francisco Gamero Alcaide, republicano, 422.

Distrito 2.º Elige tres concejales.—Don José Bergillos Romero, maurista, 430 votos.—don José Gil de Arana y Jiménez, maurista, 430.—don Rafael Moreno Marino, demócrata, 351.—don Emilio Valle Moreno, demócrata, 351.

Distrito 3.º Elige dos concejales.—Don Ramón Arjona Amaro, maurista,

351 votos.—don Rafael Chacón Castilla, demócrata, 315.

Distrito 4.º Elige dos concejales.—Don Rafael Mesa Luena, maurista, 186 votos.—don Francisco Ruiz Gómez, demócrata, 165.—D. Francisco Merino Leiva, 87.

Han sido elegidos concejales: mauristas, 6; demócratas independientes, 3; republicanos, 17.

En Alcaracejos

Con el mayor orden y sin incidente alguno, se ha verificado en el día de ayer la elección de los cinco concejales que corresponden votar en este Municipio.

Aspiraciones antagónicas y rivalidades personales que, sin fundamento alguno, se fomentaban entre respetables entidades monárquicas, habían alentado el grupo republicano que, animado de grandes esperanzas, se aprestaba con denotado inusitado a la lucha electoral. Pero merced a honrosas transacciones y por virtud de acuerdo unánime entre conservadores y liberales, se consiguió llegar a una patriótica inteligencia para la coalición monárquica que desalentó al grupo republicano, cuyo jefe, juzgando con muy buen sentido que su fracaso sería seguro y completo, decidió la abstención.

Presindiendo sin embargo del restreñimiento de los republicanos, los monárquicos han acudido a las urnas con gran fe y ardimiento para demostrar que los abstencionados no tienen electores, y con tales entusiasmos se ha luchado a última hora en la elección que, a pesar de recibir los republicanos la consigna terminante de no emitir su sufragio, han votado con nosotros individuos muy caracterizados del mismo y hasta algunos que figuran en su comité local.

El brillantísimo triunfo alcanzado en esta contienda electoral, que se llevó a cabo con pérdida de tiempo, escasos trabajos preparativos y la mas estricta legalidad, ha demostrado elocuente y menta que casi todo el cuerpo electoral de este municipio, es monárquico.

A tan feliz éxito han contribuido, además de los perseverantes trabajos dados en pró de la coalición monárquica por nuestro querido jefe local don Juan García Arévalo, y otros, la desinteresada y noble actitud de D. José María Ayala, D. José Rodríguez Blanco, D. Antonio Ayala López, D. Juan José Caballero, etc. etc. Nuestro muy querido amigo, el rico propietario y farmacéutico, D. Rafael Gómez Benítez y el popular y simpático joven don Rafael Rodríguez Cruzado que se lanzaron a la calle con espíritu levantado y ánimo sereno, fueron los principales campeones y protagonistas del triunfo.

Han resultado elegidos tres conservadores y dos liberales, D. Nemesio Sápveda López, D. Gaspar Caballero Ayala y D. Manuel Tena Rodríguez, conservadores y D. Juan García Muñoz y D. Juan Suárez Hilescas, liberales.

Reciban todos mil plácemes y enhorabuena de

El contrresponsal Alcaracejos 9-XI-903.

Desde LONDRES

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Sumario: En vísperas de la visita regia. —Detalles.—El programa.—El regreso.

En Londres, y lo mismo en Windsor, reina gran actividad con motivo de los festejos que se preparan en honor de los reyes de Italia.

La corporación municipal de la City

ha votado 2000 guineas para la decoración de las calles que recorrerá la comitiva regia, cantidad que por lo importante permitirá que el adorno de aquellas sea por lo menos fastuoso.

Los faroles de las calles estarán adornados con plumas cristatamos y otras flores, y guirnalda naturales y artificiales cruzarán en diversos sentidos las calles, formando floridas techumbres de variados colores, además muchas fachadas lucirán *paneaux* de tapicería, con las armas de Italia, de la Casa de Saboya y de la ciudad de Londres.

En las calles cuya estrechez no permite otro adorno, como por ejemplo en las de Kin's Shoet, se decorarán con banderas, escudos, guirnalda y otros motivos artísticos.

En Gray's Inn Road, se en el límite de la ciudad, se levantarán grandes pirámides que estarán enjadas de flores artísticamente combinadas.

Dos días antes de la llegada de Víctor Manuel III y su esposa a Portsmouth, se trasladarán a este puerto los príncipes de Gales, quienes los acompañarán hasta Windsor, donde serán recibidos por Eduardo VII, y abscondidos por una comida íntima y una representación teatral, y al siguiente día, con una aceria en los montes del castillo y un banquete de gala.

El día se trasladarán a Londres los soberanos de Italia, siendo recibidos por el lord, alcalde, los concejales y una comisión del comité especial de fiestas. Organizado el cortejo, que será precedido por los trompeteros de la Ciudad y escoltado por la honorable compañía de artillería, que es la designada para dar la guardia de honor a los reyes huéspedes, se dirigirá a Guild-Hall, en cuya biblioteca se celebrará la recepción.

El "recorder" leerá el mensaje de felicitación, que después el alcalde entregará a Víctor Manuel encerrado en una caja de oro, que pesa sesenta y cinco onzas. Esta caja, cuyo soporte es de madera verde obscura, está orlada de hojas de olivo y encina, símbolo de las relaciones anglo-italianas; en el *palmeto* del frente tiene hecha a cincel la figura del soberano; llevando el cetro y la corona, y en el fondo una vista del Guild-Hall y la imagen de San Pablo, y en la parte inferior, en lo que pudiéramos llamar la base, las armas del rey de Italia y la bandera italiana. En los costados tiene diversas alegorías, y en la tapa, las armas de la ciudad de Londres y otros escudos.

El rey responderá a la salutación con un breve discurso, y después le serán presentados sir William Trevelar, "Mister Horn Castel", presidente del comité de recepción y los dos *alderman* (concejales) más ancianos, y por último se servirá un banquete de gala en el gran Hall.

Terminado este, los soberanos de Italia se dirigirán por Queen Victoria Street y muelle del Támesis, a la presidencia oficial de su representante, donde recibirán a los principales representantes de la colonia italiana.

En la noche del mismo día regresarán a Windsor, y después de la comida de gala asistirán a una representación teatral a un gran coliseo.

El 21 saldrá para Portsmouth, y en el yate imperial *Victoria and Albert* se dirigirán a Cherbourg.

Ahora. Londres 8 de Noviembre 1903.

CHISMES TEATRALES

Ante todo permítome suplicar a mi compañero *Bambalina*, declare el nombre del enamorado revistero teatral,

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ÉTAT. No farse de imitaciones y exijase:

VICHY-HÔPITAL (estómago)

VICHY-GRANDE-GRILLE (hígado)

VICHY-CÉLESTINS (riñones)

Ventense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

SAL VICHY-ÉTAT (natural, para bebidas)

COMPRESIMOS VICHY-ÉTAT (efervescentes, en frascos)

PASTILLAS VICHY-ÉTAT (en cajas metálicas)



por la hermosura de la triple señorita Vela.

Paró me muy conveniente tal aclaración, toda vez que, con estas reticencias presumirán algunos equivocadamente que al proclamar los méritos de esta excelente cantante, influyera de tal modo la pasión, que muchos pudieran dudar de la imparcialidad, que debe ser el distintivo más preciado para todo crítico.

Venga, pues, ese nombre, que no es justo que pagemos unos por otros.

El baritono Sr. Sagi-Barba se encuentra bastante mejorado y muy pronto le veremos cantar las "Hijas de Eva", una de las obras en que más aplausos ha obtenido.

Interpretando los deseos de muchos abonados me prometo rogar á la empresa nos ofrezca la zarzuela titulada *El equipaje del Rey José*, original de nuestro paisano Cristóbal de Castro, el poeta elegante é inspirado tan popular en la república de las letras y muy querido entre sus paisanos.

También me encargo suplique la repisa de la *Fiesta de San Antón*, donde según tenemos entendido se distingue mucho la tip'e Srta. Hoyos.

P. León.

Crónica Provincial

DE CASTRO DEL RIO

Nuevo juriconsulto

Después de unos estudios brillantísimos, ha terminado su carrera de abogado nuestro querido amigo D. Lauriano Sigler Fernández.

Su clara imaginación, los profundos conocimientos de que goza en la jurisprudencia y su talento, en fin, envidiable, nos dan una esperanza realizable de un hombre de valor en la bogacía... de una lambrera en las leyes.

Este joven aprovechado, que después de terminar la carrera de Maestro superior de primera enseñanza, ha terminado la de abogado, ahora se prepara para las primeras oposiciones á notarías, en las que no dudamos alcanzará plaza una vez que conocemos sus condiciones para toda clase de estudios.

Descámoale lleve á feliz término su pensamiento y reciba nuestra más cordial enhorabuena.

José M. Jiménez

11-XI-903

DE OTROS PUEBLOS

Atentado

En el puesto de la Guardia civil de Villanueva de Córdoba se presentó el día 8 del corriente la vecina de la indicada villa Dolores Romero Carmona, manifestando que en el trayecto comprendido entre dicha localidad y la huerta de Puente Bermejo había tratado de abusar de su hija, María Escamilla Romero, joven de 13 años de edad, un hombre que marchaba en dirección á Pedroche.

El sargento del referido puesto, acompañado del Guardia de 2.ª Julián Azeval, comenzó á practicar diligencias, en averiguación de este hecho consiguiendo en el mismodia la detención del joven Sebastián Román Riorrio, de 22 años de edad, con domicilio en la calle Miguel Ruiz.

La joven reconoció como autor del atentado á dicho individuo que, en su consecuencia, fué puesto en la cárcel á disposición del Juez municipal.

Atropello de un alcalde

En Pedroche el alcalde dió orden de que se presenciara al notario que requerido por los electores conservadores se había personado en citado pueblo el día de la elección.

Gracias á la prudencia del comandante de aquel puesto de la Guardia civil no hubo un conflicto y se puso en libertad al notario.

Crónica Local

Higiene moral

Al hacer hoy nuestra cotidiana visita al gobierno civil se nos ha hecho saber que, enterados de la denuncia, que formulamos anoche, referente á la asistencia de mugeres públicas al teatro, se han dado las oportunas órdenes para que no se repita el caso.

Damos las gracias por estas órdenes, que conocida la rectitud de nuestras autoridades, las esperábamos desde luego.

Escrutinio

Esta mañana se ha efectuado el escrutinio general en el Ayuntamiento proclamándose concejales á los candidatos electos el domingo.

En el acto del escrutinio se han presentado algunas protestas sin importancia.

Libro nuevo

Con atenta y cariñosa dedicación hemos recibido el libro "A orillas del Jenil", original de nuestro querido amigo y colaborador D. José Contreras Carmona, gobernador civil de Granada, de cuyo libro, que tiene un prólogo del insigne poeta don Manuel Reina, nos ocuparemos en breve, con la detención merecida.

Denuncia

La guardia municipal ha denunciado hoy á dos carreros que ayer caminaban con los carros enganchados con tres caballerías; al dueño de un establecimiento de la Espartería por obstruir la vía pública en horas de mercado; á varios individuos que cantaban coplas burlescas en el Gran Capitán y á otro que á través dicho paseo con una caballería menor.

Sentencia

La sentencia de la Audiencia de Sevilla sobre la apelación de un pleito interpuesto entr' el duque de Almodóvar del Río y la señorita Inés León y Primo de Rivera, ha recaído en favor de esta última.

Monte de Piedad

El lunes próximo 16 de los corrientes tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la oficina Central y Suursal primera durante el mes de Enero último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

A su dueño

En las oficinas de la Guardia municipal se encuentra depositado un canasto con carne y otros efectos de comestibles que el lunes 9 del actual dejó una muger en un establecimiento de la calle Espartería hasta que volviera por él lo cual no ha efectuado á esta fecha.

Demente

Por orden gubernativa ha ingresado en el Hospital de Agudos, sección de dementes, la presunta alineada doña Carmen Huertas, vecina de esta capital, por ser peligrosa su libertad para cuantas personas la rodeaban.

Asociación

Ha sido inscrito en el Gobierno Civil, en el libro de Asociaciones, el reglamento presentado por los hortelanos de esta capital, que han formado sociedad.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al ai-

re libre 28'00; á la sombra 22'00; mínima 05'60; media 13'80; agua de lluvia en milímetros 0'00; altura barométrica en idem, 769'20; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.

¡Oh! enfermos que padecéis!

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase Milagrosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª página.

Interesante

Por convenio establecido con importantes casas de París y Alemania, semanalmente se reciben las últimas novedades en

TARJETAS POSTALES

en la Imprenta y Papelería La Verdad, de Antonio A. Morales, calle de Gondomar, núm. 7.ª

Interesante

Desear dar lecciones particulares de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Caligrafía, en su casa ó á domicilio, un profesor superior de buenas referencias. En la Redacción de este periódico, Gondomar 7, darán razón á quien lo desee.

Sección Comercial

Valores en Bolsa

COOTIZACIÓN DEL DÍA 11 DE NOVIEMBRE

Deuda perpetua al 4 por 100 interior, contado. 77'20

Idem fin del corriente. 77'20

Idem idem fin próximo. 00'00

Banco Hipotecario, Cédulas 5 por 100. 101'90

Acciones del Banco de España 479'50

Idem de Tabacos. 442'20

CAMBIOS.—París á la vista. 33'80

—Londres, á la vista. 33'70

Merced de Córdoba

Aceite, á 54 reales arroba; trigo duro de 40 á 45 reales fanega; id. blanquillo, de 42 á 44 reales; cebada, á 33 id.; escaña, de 24 á 25; habas castellanas, á 41 id. cochineras, á 42; morunas, á 42; garbanzos tiernos, de 130 á 160; id. duros, á 80; arvejonas, á 40; alpiste, á 90; harina blanca extra, á 17 1/4 reales arroba, idem corriente, á 16 3/4; id. recia asemolada, á 16 1/2; idem superior, á 16; id. corriente á 16 1/4; idem de tercera, á 13 1/4; salvados, de 11 á 13; cabezuela, de 16 á 17; hoja, de 8 á 9.

Pasatiempos

NOTA COMICA



I. Se me va á perder el sombrero!

II. No tenga usted cuidado, señorito, que á mí no se me escapa.

Fofofo.

CHARADA

Quando recibo uno cuatro de un amigo pediguño (por el sobre la coacoo) nunca la abro ni la leo á no ser que no me importe pagar el gueto en dinero; el que no tres dos las frases no hará un escrito perfecto; el velamen de los buques se hace de tres cinco racio. El fraile total no sale casi nunca del convento.

J. M. T.

(La solución en el próximo número.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR: CA-RI-ÑO

La han acertado: La mulatita, Un anglofobo, Curriñeche el de la oficina, El burro de la carga, Polffemo, Luigi y Un anarquista.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Diego de Alcalá, cf.

CULTOS DEL MES DE ANIMAS

Mañana, media hora después de oraciones, se dirá en la parroquia de San Andrés, el devoto ejercicio del mes consagrado á las benditas Animas del Purgatorio.

—En la parroquia de San Pedro continúa el ejercicio del mes consagrado á las Animas, á las ocho y media de la mañana.

—Continúa en la iglesia de San Agustín el mes de Animas; al toque de oraciones se rezará el santo Rosario en la capilla de las Animas, luego se hará el ejercicio correspondiente, terminándose con un responso. No se admitirán para dicho altar flores, ni velas que no sean de cera.

—Mañana, al toque de oraciones, tercer día de solemne novenario en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio; en la iglesia de San Pablo, con sermón que predicará un Reverendo Padre de la Comunidad. Estos cultos son costeados por varias personas piadosas.

SE VENDE UN CARRUAJE FAMILIAR.

Una caja de hierro para caudales, reforzada. —Una máquina para la fabricación de ladrillos y prensa para los mismos. —Ruedas de acero para wagonetas montadas en sus ejes. —Precios y detalles, Huerto de San Agustín, núm. 6.

LA ABUNDANCIA

TOCINERIA Y CARNICERIA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y aguas conservativas para las carnes.

Judería 24

Clínica de enfermedades de los ojos

POR EL LIODO, GUTIERREZ SISTERNES ALFONSO XIII (ANTES LICEO), 53

Consulta de once á dos. Para los pobres de ocho á nueve de la mañana.

La Verdad Imprenta PAPELERIA Encuadernación

JUGUETERIA ARTICULOS DE PIEL

Sellos de Cauchú

Cerveza Tosar

EL LEON

Pídase esta inmejorable bebida en todos los establecimientos.

Los pedidos al p.º mayor deben dirigirse al representante calle José Zorrilla número 5.

CASA DE HUÉSPÉDES

JOSE ZURITA

La proximidad á la Estación de los Ferrocarriles, oficinas de Hacienda, teatros, paseos, etc., hacen que ésta sea una de las más frecuentadas.

Calle Quiñero, 15, (esquina á la de Gondomar.)

Aviso importante para Señoras

Acaba de llegar á esta y ofrece sus servicios de peinadora en la calle de Colón número 28 y á domicilio Josefa Ortuño y Jiménez.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Función para mañana. (2.ª DE ABONO)

La zarzuela en tres actos, *El anillo de hierro*.

La zarzuela en un acto, *El duo de la africana*.

A las ocho y media en punto.

PREGIOS.—Proscenios, plateas, palcos principales y sin entrada, 10'80 pesetas.—Palcos segundos sin idem, 5'40

—Butaca con entrada, 2'25.—Delanteras de anfiteatro con idem, 1'50.—Delanteras de paraíso con idem, 1.—Entrada principal 1.—Entrada de paraíso, 50 centimos.

El Telégrafo

De nuestro servicio particular

El señor Maura

Madrid 11 (15)

El ilustre exministro continúa recibiendo muchas felicitaciones por su discurso de ayer, que sigue siendo favorablemente comentado en los círculos políticos.

El gobierno

En vista de la cohesión demostrada ayer en la mayoría después del discurso de Maura el gobierno está dispuesto á continuar en el poder mientras cuente con ese apoyo.

Si en alguna votación hubiera divisiones ó se optara la abstención de personas significadas no vacilaría en retirarse cediendo á otro su lugar.

Consejo en Palacio

Madrid 12 (15)

Acaba de celebrarse en Palacio el acostumbrado consejo de ministros presidido por el Rey.

El señor Villaverde en el discurso de rúbrica expuso al monarca el resultado satisfactorio de las elecciones municipales.

Después hizo mención del curso de los diversos debates en la Cámara popular y explicó el incidente de ayer diciendo que la mayoría aplaudió entusiasmada al Sr. Maura porque este levantóse á declarar que apoyaba resueltamente al gobierno y esta declaración era de suma importancia ahora que suponíase la existencia de divisiones en el seno de la mayoría y tibiaza en las relaciones políticas entre el gobierno y el Sr. Maura.

La huelga de Riotinto

Madrid 12, (15'30)

Comunican de Riotinto que persiste la huelga.

Los obreros han desistido de reanudar el trabajo.

A tiros con la benemerita

Telegrafian de Valencia que anoche hicieron varios disparos sobre la benemerita que patrullaba por las calles.

Suspensión de garantías

Está todo preparado para declarar en dicha capital el estado de guerra.

Mencheta.

LOS JUEVES DE EL DEFENSOR

SOBRE UN LIBRO

Tengo sobre mi mesa un libro nuevo que aún tiene olor a tinta húmeda.

No hace al caso el autor ni el título. Ambas cosas no tienen nada de particular, pero si la doctrina vertida en aquellas páginas.

Es el protagonista un joven soñador que se apresta a la lucha sonriente y en el que palpitan todos los entusiasmos, todas las energías de la juventud.

Para él no hay nada como las doctrinas espiritualistas, y tan pronto se acoge al pensar de Platón, como a la doctrina de los peripatéticos, ó se pierde en las distinciones metafísicas de los escolásticos.

Debe ser su autor espíritu culto cuando maneja estas doctrinas filosóficas con facilidad extraordinaria, pero llama la atención la mezcla que hace de la filosofía tomística con la de Shopenhauer; la teología católica con la teosofía budista.

Más de notar que todo esto es el fatalismo que por sus páginas rebosa. Hay en ellas una nota alegre entre un mar de tristezas y desengaños. Pero lo que más extraña es la seriedad con que desarrollando abstrusas teorías pretende convertir sus energías anímicas en agente exterior que traspasa los límites ordinarios y lee como en un libro abierto pensamientos sin realidad objetiva.

Miríficas virtudes son estas que no parecen compatibles con doctrina alguna de las que se profesan en sana filosofía. Las energías psíquicas no pueden producir nunca semejante resultado.

Pero aún más reprochable es que el autor no satisfecho con estas adivinaciones *in actu*, que en el vagar de los espíritus pudieran comprenderse por tener cierta realidad subjetiva, pretenda adivinar los futuros posibles y de deducción en deducción llegue a defender ideas en un todo contrarias con las que al principio vertiera y que parecían naturales corolario de la acción.

El desenlace de la novela filosófica es por esto mismo inesperado, irregular, una cosa incomprensible a quien leyó detenidamente aquellas páginas.

El autor asegura que está copiado de la realidad ese final absurdo, y aunque con él pudiéramos estar conformes es tan poco artístico que merece por ello censuras, en que no nos extendemos hoy por falta de espacio.

Morsamor.

ABISMOS

Grande y profundo vemos el mar; sólo el mirarlo vértigo dá.

Grande es el cielo: nadie abarcar puede esa bóveda que encima está.

Pero aún hay algo que mide más; horrible abismo que hace temblar...

¡Ay! La conciencia se deja atrás el mar, el cielo, la inmensidad...

Josefa Vidal de Leiva.

LA CAPA

¿Qué podrá decirse de la capa, que ella misma no exprese, con sus paños airosos, sus vueltas de colores vivísimos,

su esclavina galonada y sus broches de plata?

Cuando sale a mediados de Noviembre, con su olor alcanforado, del arca vieja ó del armario elegante, se avergüenzan los ligeros abrigos de Otoño del desvío de sus dueños y de la preferencia que dan a la prenda española, cepillada con mimo y cuidadosamente repasada para ocultarle los estragos de la polilla; comprendan su impotencia para luchar con el frío, se sepultan de nuevo en los baules y dejan a la capa en absoluto y no discutido imperio.

Es la capa la hermana mayor de la bufanda; con ésta nos defendimos de los rigores del invierno en los años infantiles, cuando íbamos perezosos a la escuela con la carpeta pendiente del hombro, las manos metidas en los bolsillos, la nariz y las orejas amoratadas y abrigo el cuello con un mantón partido de nuestra madre; pero llegada la pubertad, formulamos en el seno de la familia la seria reclamación de una capa. Parece que con ella pretendemos encubrir los primeros pensamientos pecaminosos.

¿Quién ha olvidado aquella dulcísima emoción que produce la primera capa, ahicada de un hermano mayor, sobre nuestros hombros? Semeja el acto de la prueba una ceremoniosa investidura de andante caballería; cuando dá de mano la costurera, terminados los últimos repases y entramos en posesión de la capa, nos sentimos hombres y aquella noche de buen talante faltáramos a las severas órdenes paternas, recogiéndonos en la casa á desusada hora, porque es la capa para la imaginación de los niños, la invulnerable armadura que por arte de magia nos infunde valor, nos adelanta en edad, nos presta energías y nos transforma en esforzados paladines de juveniles ensueños.

Pese a los impermeables de reciente invención y a los confortables abrigos de riquísimas pieles, la garbosa capa española estiendo sus dilatados dominios, porque no hay prenda en la indumentaria moderna ni antigua, que le aventaje, ni sustituya, para pelar la pava en las crudas noches del estivo invierno, cubriendo con ella el confesionario de nuestros idílicos amores, para ocultar á indiscretas miradas la placentera sonrisa ó la furtiva lágrima de la mujer querida; ninguna como ella arrojada al suelo, puede servir de alfombra á unos pies pequeños que bailan las ligeras sevillanas; ninguna tiene la gracia y el donaire de la terciada capa andaluza: vestido con ella recibe las nupciales bendiciones el hijo del pueblo y debajo de ella conduce al hogar el padre de familia, en las primeras horas del día, la abundante capacha con el cotidiano alimento. La capa es á la vez el traje de etiqueta del trabajador, más gallarda que el frac aristocrático; con ella concurre á los bautizos y acompaña á los muertos en el caluroso mes de Julio.

La capa y el mantón de Manila son dos prendas genuinamente españolas; aquella oscura y seria, movida por el aire deja entrever las vivas coloraciones de sus embozos, como asoma la sonrisa en los labios de la mujer enojada, y el pañuelo con sus variados matices sus pájaros y sus flores parece bordado con hilos de la luz que el sol derrama sobre esta bendita tierra.

Por eso el pueblo de Madrid, cuando Esquilache pretendió en mal hora proscribir el uso de la capa española, antes que tolerar la caprichosa orden, se amotinó, derribando de su elevado pedestal al famoso italiano Ministro de Carlos III

Si en alguna ocasión no pudiera enar-

bolarse la enseña de la patria, la capa ó el mantón de Manila sustituirían sin desdoro á la gloriosa bandera roja y amarilla.

José Contreras.

RIMA

Oigo notas de música en la calle. La tarde va á morir, la noche llega y de los campos van á mi ventana olores y calor de primavera.

Me tiemblan mis rodillas y mis ojos no sé por qué, de lágrimas se llenan; me apoyo en la ventana tristemente, escondo entre las manos la cabeza y entonces pienso en tí que estás tan lejitos... ¡y la muerte tan cerca!

Stecchetti.

EN LA DUDA

«Para tí, cuanto quieras... Teoconí so Que, al leer estas letras de tu mano, Quedé como el avaro que cercano Viera el tesoro que guardaba Cresos.

Recordé de tu boca el dulce beso, De tus ojos el fuego soberano, Tu pródiga hermosura, y el arcoano En que el amor se enciende y vive pre-

(so.

Si es verdad que á que elija te aco- (modas Entre más joyas que mujer alguna Llevó jamás para alegrar sus bodas.

Yo dudoso entre tantas, ¡oh fortuna!, Todas las quiero, todas, todas... ¡Pero, por Dios, que no me falte una!

Adelardo López de Ayala.

LA COPLA TRISTE

Cántame la copla de la noche aquella: la andaluza copla que escuché llorando, al pié de tu reja.

Cántame la triste canción de las penas... Que aquí, en lo más hondo, penetren (sus ecos;

que rasguen las nieblas en donde se agitan raudas de llanto, postreros effluvios de mi dicha muerta... ¡Flores de un sepulcro, con raíces que al pecho se aferran!

¡Cántame la copla!... Si tú me quisieras...

Parece mentira que yánote acuerdes de tus juramentos y de tus promesas. «Cuando tú estés triste, dijiste una no- (che; yo con mis cantares ahogaré tus penas y si tú me olvidas, dejaré sin flores todas mis macetas, y haré una corona para que mi madre me corone muerta.

Cuando tu estés triste, yo con esta copla calmaré tus penas...

¿Como era la copla? ¿Yá no la recuerdas? Parece mentira que hayas olvidado tu amante promesa... Parece mentira... ¡Si tú no me quisieras!... ¡Si tú me quisieras!...

José Sánchez Rodríguez

CREPUSCULAR

Plácido otoño, que la vida alegre. El atardecer hermoso, preñado de mil graciosos tules en el firmamento; el

sol trasponiendo en el ocaso, perdiéndose como se pierde el halago de encantadora esperanza; pájaros, aves, cruzando con rápido vuelo el espacio, buscando la realidad de su nido; campesinos transitando por caminos y veredas, que buscan también la tierna realidad de su casa; y los bellos arboles, que deja el sol en pos de sí, marcan en sus ondulantes configuraciones, las caprichosas idealidades de pequeños nimbo que se forman y se deshacen por la voluntariedad de naturales elementos...

.....Cuando de lejos contemplo mi aldea; cuando la veo reconstarse muellemente en la hoquedad de fértil cañada; cuando en tardes de otoño, á merced de la tenue brisa, me sorprende el conjunto de maravillas arrancadas del rincón que venero por las tradiciones que para mí encierra; cuando óigo la esquila llamando, con voz argentina, á la oración por los muertos; y el sol se oculta; y las dulces ondulaciones del cielo se muestran con su pujante belleza, y el horizonte se cubre de encantadoras gasas que se esfuman al leve soplo del airecillo, mi corazón se ensancha, mi pensamiento se eleva, mi espíritu se sublima, y mis labios solo aciertan á balbucear con Besquer: ¡Creo en Dios!

León Muñoz-Cobo.

JUVENTUD TRISTE

I

Lé envidiaban en el mundo por su (suerte los que pasan inactivos esta vida; los que ignoran la existencia de ideales que al espíritu extasian;

los que nunca en la palestra luchadores demostraron sentimientos altruistas; esos sabios que triunfan en tertulias destrozando con sus lenguas viperinas muchas horas de las jóvenes incultas que á destiempo prodigaron las sonri- (sas;

y al mirarle sonriente á cada paso no faltaba quien decía: —¡Qué dichoso es este hombre! ¡Como (goza de este mundo las delicias!

Pero aquellos que conocen sus tristezas, (zas; los que sabían que en luchar pasó la vida; los que ven que es una máscara tan solo de sus labios la sonrisa; contemplando, cual oculta sus dolores, al mirar tanta ilusión desvanecida. —Cual nosotros, está solo, repitieron, Cual nosotros desconoce la alegría.

III

Los que hablando muchas veces de (los jóvenes, de los jóvenes del día, que escribiendo solo expresan amarguras (ras) y no cantan de este mundo las delicias; no se olviden al juzgarlos de su alma, de su alma que en la lucha por la vida no ha encontrado en su vagar con lo (que sueña, y ha mirado su ilusión desvanecida. En lugar de censurarlos duramente compadézcanlos y digan: —¡Ay de aquel que no ha gastado un (solo instante del amor y sus caricias!

¡Ay del solo que no tiene quien le cure de sus almas las heridas.

Aureliano G. Chacod

DRAMA

ACTO PRIMERO

Jóven él, y jóven ella Se quieren mucho los dos... Un cura la boda sella del doncel y la doncella en paz y en gracia de Dios.

ACTO SEGUNDO

Es dado á los celos él, por sacudir la inquietud, á un amigo dá el papel de que de su esposa fiel ponga á prueba la virtud.

ACTO CUARTO

¡Misterios del corazón! La broma de la amistad se trueca, al fin, en pasión. Acaba por ser verdad lo que comienza en ficción

ACTO TERCERO

La lengua del que murmura cuenta al esposo el misterio, y aquel halla á la perjura y al amigo, en adulterio cansado por su locura.

(No está el drama concluido.

Y aquí una pregunta ingrata: ¿Qué corresponde al marido? ¿La mujer ha delinquido! ¿Qué hace, público? ¿La mata?) Alfredo Cuzabán.

Plumadas

ESPEJISMOS

Hay quien espera hallar la dicha á plazo fijo: el soñador que la entrevé en sus sueños, el poeta que en su fantasía se la forja, el enamorado que aspira á la posesión de su dulce bien.

Pero la dicha es un ente de razón, un ente sin realidad objetiva, que solo existe en la región de las ideas puras y los ilusos que en la tierra esperan encontrarla sufren crueles desengaños.

Se discute por ella, se la busca, se llega á vislumbrarla esfumándose en el rosado horizonte del porvenir y el horizonte se aleja cada vez más sin que nunca pueda alcanzarse.

Otras veces el alma se la forja cercana. No es horizonte equidistante de la vista; es piedra miliaria de un camino.

El espíritu vive entonces de ilusiones que pide prestadas al porvenir y á semejanza de Anteo que cobraba fuerzas al tocar con sus pies tierra, el ánimo teniendo á la vista aquella ilusión de dicha, cobra bríos, huye de cansancios y... al llegar á la meta ve su esperanza desvanecida.

Espejismo espiritual es éste, que solo trae á la persona desfallecimientos. Y estos desfallecimientos que en el luchador duran poco, que en el que sueña dan margen á sueños nuevos y en el poeta á nuevas creaciones de su fantasía, agotan por completo las fuerzas en las almas débiles, traen desesperanzas á las probadas en luchas y acaban por rendir á quien solo prodigó reveses la fortuna.

Y esto acontece por falta de advertimiento; por olvidar que la dicha no es cosa de este mundo; donde es solo como ráfaga luminosa de relámpago que apenas se vislumbra ya ha desaparecido.

Y hé aquí por donde la dicha es un ente de razón que apenas la razón comprende.

DANIEL AGUILERA.

Imp. La Verdad, Gondomar 7.—Córdoba.

